
若葉保育園 保護者説明会 質疑応答集 
 

平成３０年９月２６日（水）～２７日（木）、１０月２２日（月） 

No. 項目 内容 

1 

質問 

うわさでは、幸輪会は「自由保育」を行っていると聞いています。 

若葉では行わないということですが、他の３園では自由保育をしてい

るのでしょうか？ 

回答 

「自由保育」というものは幸輪会では行っておりません。あくまでも

ルールを守った上で自分が選択できる。という意味で、子どもの主体

性に重点を置いた保育と考えていただければと思います。 

また、一斉に何かを行うことも重要なのでその時に全員で同じ活動を

行ったり、お話を聞かせたりもしています。 

２ 

質問 
いま若葉保育園で働いている先生方は全て入れ替わってしまうので

しょうか？ 

回答 
現在、若葉保育園や市内の他の保育園で勤務されている先生を積極的

に採用させていただく予定です。 

３ 

質問 
ベッドや布団を園で用意する場合の衛生面はどうなっていますか？ 

感染症対策は？ 

回答 

お布団、シーツは毎週洗濯してクリーニングに出したり天日干しを行

っています。 

体調不良児については、別室で別布団やベッドを使用するようにして

対策を行っています。 

４ 

質問 給食にお肉は出ないのでしょうか？ 

回答 

給食には鶏肉や豚肉といったお肉も出ますが、回数は少なめです。 

お魚が中心の献立になりますが、子どもたちはよく食べています。 

野菜嫌いも最初は心配の声がありましたが、少量ずつ食べ切る練習を

重ねることで食べられるようになってきた子が多く見られます。 

５ 

質問 

子どもたちが個人個人で自由に昼食を取ると聞いているが小学校に

行って大丈夫でしょうか？ 

自分のしたいように行動して決められた時間通りに行動できるので

しょうか？ 

回答 

卒園児の様子を小学校に見に行きましたが、時間を守ってしっかりと

行動できていました。 

子どもたちはその時の状況に応じてしっかり対応できるようになる

と、小学校の先生からも聞いています。 



No. 項目 内容 

６ 

質問 
茶道は年長だけでしょうか？準備するものはありますか？ 

講師は保育士の先生でしょうか？ 

回答  

いまのところ年長児だけで行う予定です。準備いただくものは特にあ

りません。 

講師は茶道の先生をお呼びします。 

７ 

質問 
ご飯を準備しなくてよいということですが、子どもは玄米ご飯を食べ

たことがないのですが大丈夫でしょうか？ 

回答 

うきは幸輪保育園の開園当初も「白いご飯がいい～」という子どもも

少しいましたが、専用の圧力釜で炊いていることもあり、子どもたち

はすぐに慣れてお替りも沢山しています。 

便通もよくなったと聞いています。 

なお、離乳食は白米からスタートします。 

８ 

質問 うきはアリーナでのスイミングは継続するのでしょうか？ 

回答 
市の事業として実施するものは全て行いますので、来年度も同事業が

あれば継続します。 

９ 

質問 保育料は変わりますか？ 

回答 
保育料は今までどおり所得に応じてうきは市が決定します。 

民営化によって算定方法が変わることはありません。 

１０ 

質問 

うきは幸輪保育園の開園時は、朝田保育所と千足保育所の子どもたち

が一緒になっていますが、子どもたちが戸惑っていた点や喜んでいた

点などありますか？ 

回答 

人数が増えることで戸惑う子もいましたが、保育者の目を増やし個別

対応ができるように心掛けたことで、子どもたちの順応性の早さもあ

り、割と早い段階で慣れることができたと感じています。 

喜んだ点は、友達が増えたこと、広い園庭、新しい園舎、新しい玩具

に子どもたちは喜んでいたので、一人ひとりが十分に楽しめるような

環境作りを行いました。 

１１ 

質問 「自由保育」の意味は？ 

回答 

「幸輪会は自由保育で子どもたちが自由に遊んでいて、保育者はただ

見守っているだけ」という、うわさが広まっているという話を伺った

ため、そのような意味で「自由保育」という言葉を使いましたが、幸

輪会の保育はそのような「自由保育」ではありません。 

例えば、遊びの面ではコーナーを色々と用意して、子ども自身が選択

して遊びを決めたりしています。遊びを「選ぶ自由」という意味での

自由になります。 
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１２ 

質問 現在行っているリトミックや英会話はどうなりますか？ 

回答 

アリーナスイミングと同様に市の事業で行っているものは全て行い

ます。 

来年度にそれぞれの事業が実施される場合は継続します。 

１３ 

質問 
ホームページでバイキングスタイルの給食を見たが、どのような感じ

ですか？ 

回答 

うきは幸輪保育園では、ランチルームという部屋を用意していたこと

もあり、開園当初から取り入れています。 

ランチルームが開いたら、自分の遊びを終わらせ、食事に入ります。

自分で、ご飯やおかずを取っていき、好きなところに座って食べると

いうスタイルです。 

ご飯やおかずの量は自己申告して、食べ切ることを練習していくよう

にしています。 

１４ 

質問 おやつはどんなものが出ますか？ 

回答 
まんじゅうや肉まん、洋風だとムースなどといった手作りのものが多

くなります。 

１５ 

質問 
魚はどんなものが出ますか？ 

めざしがよく出ると聞きましたが？ 

回答 

魚の種類は、ホキ・赤魚・鮭が中心です。めざしは月に２回です。 

魚料理は多いですが、焼く・煮る・蒸す・天ぷら・フライと調理法も

様々で、あんかけ、カレー風味、チーズ風味など味付けも様々な種類

があるので、飽きずに食べやすい工夫をしています。 

まためざしは、頭や尻尾は残してもいいと子どもたちには伝えていま

すが、頭から全部食べてしまう子も多く見られます。 

１６ 

質問 
下広川保育園を民営化した際は、その後の職員の状況はどうですか？

現在の公立保育所の職員はどうなりますか？ 

回答 

下広川保育園では現在職員数は 26 名ですがそのうち 20 名は公立

時代の嘱託職員でした。 

うきは幸輪保育園では 30 名の職員のうち、28 名がうきは市の保育

園で働いていました。 

なお、現在の公立保育所の職員のうち、正規職員は市の職員なので他

の公立保育所等に異動することになります。それ以外の嘱託職員につ

いては積極的に残っていただきたいと考えています。 
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１７ 

質問 
以前の市の説明では今の職員や方針は変わらないという話だったと

記憶していますが、話が違うのでは？ 

回答 

（うきは市回答）市の民営化説明会では、職員については先ほどと同

様に正職員は他の保育所へ異動することになると説明をしています。 

また、保育方針については現在の若葉保育園の方針を引き継いでもら

うということを説明しています。ですので、民営化当初はそのベース

を保っていただくようにしています。 

ただし、民営化後は幸輪会が運営を進めていくので、子どもたちの様

子を踏まえながら、保育内容は徐々に調整されていくこともあります

が、急に変わる・激変するようなことはなく、緩やかにいい方向に変

化していくことになろうかと思います。 

１８ 
質問 今日の質疑応答の内容はまとめて配布してもらえますか？ 

回答 そのようにしたいと思います。 

１９ 

質問 今後も公立保育所の民営化はありますか？ 

回答 

（うきは市回答）残りの保育所については何も決まっていません。 

幼児教育の無償化など国の施策による入所希望児童の増加なども予

想されるため、今後については慎重に検討をしていきたいと思ってい

ます。 

２０ 

質問 
園児数によって２クラスになることもあるということですが、年齢に

よって入所できないことはありますか？待機児童数は？ 

回答 

（うきは市回答）今年度４月１日時点では、うきは市の待機児童は０

となっていますが、これから求職活動をされる方や仕事が決まってい

ない求職中の方は入れない状況です。 

２１ 

質問 
食事の時にバラバラに食べているそうですが、「いただきます」など

の挨拶はできていますか？ 

回答 

食事のマナーに関しては、挨拶を一斉にすることはありませんが、

個々で出来るように側にいる保育士が指導しています。その為にラン

チルームにはほぼ全職員が代わる代わる食事に入っていますし、クラ

ス担任だけでなく、色々な職員と接する事に慣れるようにもしていま

す。なお、0～2 歳児は一斉に挨拶したり、テーブルごとに全員揃う

ことを待っていたりしています。未満児の時期にマナーを身に付ける

ことが大切なので丁寧に指導するようにしています。また、年長児は

11 月から単独クラスとなり、小学校の移行に向けた生活をしていま

す。1 月からは給食も単独で食べるようになるため、そこであいさつ

やマナーを確認して指導するようにしています。 



No. 項目 内容 

２２ 

質問 保育料以外の集金は何がありますか？ 

回答 

３～５歳児（年少～年長）は園でご飯を提供していますので、主食費

として毎月 500 円を集金しています。 

保護者会費を毎月 200 円、月間絵本代を毎月 400 円前後集金して

います。 

２３ 

質問 保育料無償の件はどうなりますか？ 

回答 

（うきは市回答）２０１９年 10 月から 3 歳以上児のみ保育料が無

償となる予定ですが、国が詳細を明らかにしていないので手続きの方

法等は決まっていません。 

 

 

 

 


